

Casi 50 mil soldados participan en la lucha contra el *narco*

Sedena capturó en tres años a 18 mil hampones

• En el mismo periodo se decomisaron 247 toneladas de cocaína y 1,721 de marihuana

México ▶ Ignacio Alzaga

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reveló que la forma de operar de las organizaciones criminales obligó a incrementar el despliegue de efectivos del Ejército para el combate al narcotráfico y a la delincuencia organizada en comparación con administraciones anteriores.

Destacó que este esfuerzo (que en la actualidad implica la participación mensual de 48 mil 750 militares en promedio) ha dado resultados positivos que se reflejan en el número de sospechosos detenidos, toneladas de droga destruidas y decomiso de armas, dinero en efectivo y diversos bienes.

"Estos militares se encuentran en contacto constante y directo con la ciudadanía, por tanto, los resultados en materia de combate al narcotráfico y delincuencia organizada también se han incrementado de manera sustancial", señaló la dependencia.

La Sedena indicó que las características de las organizaciones delictivas y la recuperación de espacios emprendida por el gobierno federal incrementó el número de efectivos castrenses que participan en esta tarea.

Datos oficiales revelan que en la administración de Vicente Fox el despliegue mensual promedio fue de 30 mil efectivos, mientras que al comenzar este sexenio el número ascendió a 45 mil.

De acuerdo con el documento *Resultados de la Sedena en el combate al narcotráfico y la delincuencia organizada*, del 1 de diciembre de

2006 al 1 de diciembre de 2009 han sido detenidos 18 mil 112 presuntos delincuentes.

Este balance demuestra que la eficacia de las fuerzas castrenses ha ido en aumento. En 2007 la Sedena capturó a 3 mil 699 sospechosos; en 2008, 6 mil 334, mientras que al 1 de diciembre pasado la suma era de 7 mil 913.

Personal castrense ha decomisado en lo que va del sexenio 247 toneladas de cocaína, mil 721 de marihuana y 393.3 kilogramos de heroína. En ese mismo lapso han sido incautadas 10 millones 684 mil 875 pastillas psicotrópicas, 5.5 toneladas de semilla de marihuana y 1.4 toneladas de semilla de amapola.

El más reciente balance de la Sedena da a conocer que también fue golpeada la estructura financiera del crimen organizado, como parte de la campaña permanente contra el narcotráfico y la aplicación de la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos.

En este rubro se logró decomisar 111 millones 725 mil dólares en efectivo y 148 millones 830 mil pesos, además de 539 casas, 457 predios y 22 ranchos.

Las fuerzas castrenses han incautado en lo que va del sexenio 41 mil 982 armas de fuego, en su mayoría fusiles de asalto, así como 442 aeronaves, 126 embarcaciones de diversos tipos y 14 mil 359 vehículos terrestres.

En tanto, se logró la destrucción de 2 mil 354 pistas de aterrizaje clandestinas utilizadas por el

narco para el trasiego de droga. También fueron erradicados 465 campamentos y 11 mil 135 seaderos de droga.

Asimismo, la Sedena informó de la destrucción de 57 mil 384 hectáreas de marihuana y de 37 mil 976 de amapola.

Denuncias por internet

La dependencia destacó que el Ejército logró ganarse la confianza de la población, lo que se observa en el incremento del número de denuncias que se han recibido —de manera anónima y confidencial— en las regiones militares a través de internet o vía telefónica.

Del 15 de enero de 2008 al 1 de noviembre de 2009 el Ejército recibió 34 mil 519 denuncias sobre presuntas actividades de miembros de la delincuencia organizada, lo que derivó en la detención de lugartenientes y capos.

En 2008 la Sedena inició el programa de recepción de denuncias con el propósito de recabar datos de la población sobre la presencia de criminales. En 2009 puso a disposición de la ciudadanía un correo electrónico y un número 01 800, en los que se han recibido 9 mil 198 denuncias. ■■■

claves

Piden explicación

El legislador perredista Arturo Santana instó al Ejecutivo federal a dar una explicación pública sobre la participación de las fuerzas especiales de la Marina en el operativo contra Arturo Beltrán Leyva.



Continúa en siguiente hoja

Fecha 27.12.2009	Sección MP	Página 23
----------------------------	----------------------	---------------------

○ El presidente de la Comisión de Participación Ciudadana de San Lázaro dijo que no existe justificación legal para la intervención militar en acciones que corresponden a la SSP federal.

○ Santana exigió investigar qué ordenamientos legales fueron violados por la dependencia que dirige el almirante Mariano Francisco Saynez.

ESPECIAL



El Ejército anunció ayer el relevo de cinco batallones enviados a Chihuahua para combatir al hampa